



Karla Richmond Borbón

Reacreditación por parte del Sinaes consolida el compromiso de la UCR con el avance de la salud pública nacional

31 AGO 2016

Salud

La Facultad de Odontología de la Universidad de Costa Rica (UCR) ha superado nuevamente el reto de mejora continua en su plan de estudios, y vuelve a consolidar su excelencia y calidad académica con el recibimiento del certificado oficial de reacreditación para la carrera de Licenciatura en Odontología que respalda, bajo estándares internacionales, la formación que reciben sus estudiantes.

Con la entrega de ese certificado por parte del Sistema Nacional de Acreditación de la Educación Superior (SINAES), la carrera de Odontología que imparte la UCR se convierte en la única del país en ser re-acreditada en su campo de manera ininterrumpida, desde que asumió su primer proceso de acreditación el 30 de abril del 2009, con mejoras orientadas al fortalecimiento de la calidad en la educación superior y de la salud pública nacional.

La entrega se realizó el lunes 29 de agosto en el auditorio de la Facultad de Educación de la UCR, en una ceremonia oficial donde participó el decano de la Facultad de Odontología, el Dr. Carlos Filloy Esna, el vicerrector de Docencia en representación del rector de la UCR, el Dr. Bernal Herrera Montero, el presidente del Consejo Nacional de Acreditación, el M.Sc. Arturo Jofré Vartanián, y el representante estudiantil, Mario Sancho Montero.



El vicerrectorr de Docencia Dr. Bernal Herrera Montero, recibió del presidente del Consejo Nacional de Acreditación, M.Sc. Arturo Jofré Vartanián, el certificado que a su vez entregó al decano de Odontología, el Dr. Carlos Filloy Esna. Karla Richmond Borbón

Con esta nueva reacreditación, la UCR y la Facultad de Odontología consolidan el compromiso de mejora continua asumido en el primer proceso de acreditación firmado en el 2009 ante el Sinaes, donde la Facultad, en conjunto con la UCR, acordaron superar las debilidades encontradas y potenciar las fortalezas mediante un proceso permanente de análisis y evaluación conjunta.

Esos procesos concluyeron con éxito, y ahora los graduados serán amparados durante cuatro años más por la ley 8798. Esta ley le confiere a los criterios y estándares de calidad del SINAES, el carácter de normas de calidad nacional y faculta al estado costarricense, así como sus instituciones, a contratar de forma preferente a los graduados de carreras oficialmente acreditadas.

Fortalecimiento a la salud pública

El estudiante Mario Sancho manifestó que la reacreditación fue un proceso de esfuerzo y dedicación conjunta entre estudiantes, docentes, administrativos, empleadores y autoridades universitarias, con el fin de responder a las nuevas necesidades odontológicas

que presenta el país, y mejorar la atención de aquellos sectores en riesgo social que, por diversas razones, no cuentan con la posibilidad de acceder a servicios de salud oral.



Estudiantes y docentes de la Facultad de Odontología presenciaron el momento de la entrega del certificado de reacreditación que les entregó el Sinaes este lunes 29 de agosto, en un acto especial en el auditorio de la Facultad de Educación Karla Richmond Borbón

"Este certificado refleja la vocación de servicio, con la formación humanista y crítica de un estudiante que es parte de la UCR, que son construidas a partir de las vivencias en diferentes ámbitos, desde el académico hasta el social, los cuales se conjugan por medio de una gran sensibilidad de la profesión al atender, desde cerca, a las poblaciones de mayor riesgo social que tiene el país. Recibir este reconocimiento nos hace seguir adelante, y luchar día con día en la formación de nuevos profesionales" expresó Sancho.

Por su parte, **Dr. Carlos Filloy Esna** agradeció a todo el cuerpo docente, administrativo y estudiantil por haber obtenido la re-acreditación, y convertir a la carrera de Odontología en la única del país en contar con ese sello de calidad que respalda, por segunda vez, la rigurosidad de la UCR en brindar profesionales capaces y comprometidos con la salud pública costarricense.

Durante su discurso, el Dr. Filloy aprovechó para hacer un recorrido histórico de los principales aportes sociales que la Facultad ha realizado para la comunidad nacional desde 1946, como el programa de <u>Campos de Trabajo Odontológicos</u>, que ha aplicado más de 28 mil procedimientos bucodentales a poblaciones en riesgo social, así como otras iniciativas como "Devuélveme la sonrisa", y los cursos de internado clínico donde los estudiantes de quinto y sexto año atienden entre 250 a 300 pacientes por día.



El Dr. Carlos Filloy Esna señaló que uno los principales aportes de esta Facultad ha sido en la investigación, con más de 70 artículos publicados en inglés y español, así como la contribución de más de 2 mil odontólogos graduados desde 1946, y más de mil técnicos en asistencia dental desde 1967 Karla Richmond Borbón

"Hoy nos sentimos orgullosos de pertenecer a la Facultad de Odontología, y a la UCR, que con su participación ha sido esencial en el rumbo que ha tomado el país en el área de la salud desde su fundación. La Facultad de Odontología, con el apoyo de la Universidad, ha sido un baluarte en los proyectos que ha beneficiado a gran cantidad de comunidades en todo el país, y al mismo tiempo ha permitido, y permitirá, seguir graduando a profesionales con un nivel elevado de la profesión, comprometidos con la salud oral de todas las personas" indicó Filloy.

Nuevos retos

El Dr. Bernal Herrera Montero también resaltó la importancia de los aportes realizados por la Facultad a la sociedad costarricense, pero indicó que aún hay importantes retos por superar para seguir manteniendo la calidad y excelencia.

Uno de esos retos es la mejora de las instalaciones físicas y la compra de nuevos equipos médicos, con el fin de aumentar la seguridad y la calidad de los procesos odontológicos que realiza la Facultad.



El Dr. Bernal Herrera Montero manifestó que la entrega del certificado permite mostrar el compromiso que posee la UCR con la sociedad costarricense, y fortalecer la calidad de los profesionales que la institución forma. Karla Richmond Borbón

"El proceso de mejora continua también demanda una serie de adaptaciones y ampliaciones, con mejores instalaciones físicas que le permitan a la Facultad seguir su relevante trabajo, no solo en formar nuevos profesionales, sino también en proveer servicios de salud bucodentales a aquellas áreas que han sido desatendidas por el sistema público nacional" manifestó Herrera.

De igual forma, el M.Sc. Arturo Jofré Vartanián mostró la necesidad de implementar mejores sistemas de información, que faciliten la toma de decisiones para responder a las necesidades que se presenten de una manera más eficiente.

Además, resaltó que ahora la Facultad deberá enfrentar un importante reto, que es superar la calidad y excelencia académica ya existente para conservar la acreditación.

"No es fácil mantener un mejoramiento continuo permanente, porque en general, es importante que las tareas se hagan de manera eficiente, también innovar y desarrollar, y eso tiene un gran nivel de dificultad. Además, en muchos casos la acreditación se transforma en una especie de techo, donde la Universidad y la Facultad deberán hacer un importante esfuerzo para lograr alcanzar nuevamente los criterios de la acreditación" señaló.

La ceremonia concluyó con una felicitación por parte del M.Sc. Arturo Jofré Vartanián por las acciones realizadas por docentes, administrativos y estudiantes en ese riguroso proceso, e incitó a los alumnos de odontología a estar siempre al servicio de la población.



El M.Sc. Arturo Jofré Vartanián destacó que la acreditación otorgada, contiene la visión internacional de pares externos, como componente esencial para respaldar que la formación académica está a la altura de las exigencias internacionales. Karla Richmond Borbón

70 años de contibución a la sociedad

Desde 1942, la Universidad de Costa Rica comenzó a impartir la carrera de odontología. A partir de entonces, la Facultad ha realizado múltiples iniciativas para favorecer la prevención y la salud bucodental de la población, entre ellas, el proyecto de Campos de Trabajo Odontológicos, el programa *Devuélveme la sonrisa*, y las exenciones de pago en distintos procedimientos odontológicos, con el fin de contribuir en la formación de profesionales de calidad, mientras se atiende a los sectores sociales más vulnerables que no tienen acceso a los servicios de salud para la atención oral.

Al cursar la carrera de Odontología, el estudiante debe permanecer al menos por 6 años en la UCR en los cuales matriculará 93 materias que completan 192 créditos en su plan de estudios.

Actualmente, la Escuela cuenta con:

577 Estudiantes activos

223 Docentes

83 Administrativos

Ha graduado a 2 578 odontólogos, y 1 278 asistentes dentales.





Jenniffer Jiménez Córdoba Periodista, Oficina de Divulgación e Información jenniffer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr

 $\textbf{Etiquetas:} \ \underline{odontologia}, \ \underline{reacreditacion}, \ \underline{excelencia} \ academica, \ \underline{calidad} \ academica, \ \underline{sinaes}.$